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一 般 質 問 通 告 書
  令和４年２月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間）

【質問方式】

質   問   要   旨 

６ 千 田 恭 平

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地取得について 

 ⑴ 意向確認書取り交わしの意味とその内容 

 ⑵ 今後会社との交渉をどう進めるか 

 ⑶ 市は跡地の利活用のプランをどのような手法で進める考えか 

２ 閉校校舎の利活用について 

 ⑴ 市内閉校校舎の状況 

  ・ 利活用されるに至った経緯 

 ⑵ 旧千厩小学校の現況 

  ・ 今後の利活用の進め方 

７ 千 田 良 一

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 超高速情報通信基盤整備の状況について 

⑴ 光ファイバ整備事業の進捗は 

⑵ 整備される光ファイバを市として利用する予定・メニューは 

 ⑶ ソフトバンクとの協定は現在どう生かされているのか 

 ⑷ 市政情報の市域全体へ周知の高次化をどう考えているのか 

２ 結婚活動支援対策について 

 ⑴ めぐりあいサポート事業の実績は 

 ⑵ 現在までの結婚活動支援事業をどう総括しているか 

 ⑶ 人口減少対策の根本である結婚に関し、今後の活動支援をどう展開していくの

か 

３ 骨寺村荘園遺跡の平泉世界文化遺産拡張登録について 

 ⑴ 拡張登録に向けての現在までの経過は 

 ⑵ 骨寺村荘園遺跡の全国への周知は 

 ⑶ 重要文化的景観に選定されている本寺地区への支援は 

 ⑷ 世界文化遺産拡張登録への見通しは 

８ 永 澤 由 利

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍における子ども・子育て支援について 

 ⑴ 子どもの新型コロナウイルス感染症の現状と影響は 

 ⑵ 12 歳から 17 歳までの３回目接種の見通しと５歳から 11 歳までの１回目・２回

目接種の進め方は 

 ⑶ 家庭内感染・濃厚接触者への支援体制は 

 ⑷ 受験期における影響と対策は 

 ⑸ 学校生活における影響に対する課題は 

２ 敬老事業の方向性について 

令和３年度敬老事業実施後に行ったアンケート調査からの検討内容について伺う 

３ 新規就農者育成について 

 ⑴ 市の農林業振興計画における新規就農者確保対策について伺う 

 ⑵ 国の事業である新規就農者育成総合対策の活用について市の考えを伺う 

４ 移住・定住施策の推進について 

  移住・定住の現状について伺う 

５ 新型コロナウイルス感染症にかかる経済対策について 

 ⑴ 飲食店向けの経済対策の現状と効果について伺う 

 ⑵ 飲食店への支援策として、市民も利用しやすい事業の創設についての考えはな

いか伺う 
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９ 佐 藤 真 由 美

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍における市民生活について 

長期化するコロナ禍のもと、市民の生活を守ることが最優先に求められている 

 ⑴ 自治会等活動費総合補助金（感染症対策分）の対象となる空気清浄機は、補助

上限額が１台当たり２万円、合計５万円までである 

十分ではないと考えるが増額の考えがあるか伺う 

２ 防災対策について 

 ⑴ 地域協働体が管理している施設が避難所となっているが、十分な安全確保対策

が求められている 

・ 閉校になった小学校の体育館が地域避難所になっているが、老朽化が激しい 

改修の予定はないか伺う 

 ⑵ 防災行政情報システム（屋外広報マスト）、ＦＭあすもでは災害時情報として

十分に効果を発揮しているとはいえない 

・ 屋外広報マストの各地域の可聴世帯率について伺う 

・ 光ファイバが市内全域に整備され３月より利用開始になる 

光ファイバ網を利用した情報伝達システムの整備が必要と考えるが市の考え

を伺 う 

３ 特別障害者手当について 

 ⑴ 現在の周知方法について伺う 

 ⑵ 要介護４、５の方は制度の対象要件を満たしている場合があるため、制度内容

を正確に周知すべきと考えるがいかがか 

10 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子宮頸がんワクチンについて 

 ⑴ 接種の周知について伺う 

 ⑵ 本来の対象人数とキャッチアップ世代の対象人数は 

２ がん予防対策について 

  がん検診（胃がん、大腸がん、肺がん、乳がん、子宮がん）の受診率について伺

う 

３ がん教育について 

 ⑴ 小学校、中学校においてのがん教育についてどのように行われているか伺う 

⑵ 医療従事者やがん経験者などを講師にして重層的な教育を実施する考えはない

か 

４ 国の事業復活支援金について 

 ⑴ 事業復活支援金制度の内容について伺う 

 ⑵ 事業復活支援金の申請方法とサポート体制について伺う 

11 武 田 ユ キ 子

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 市長の政治理念、市政運営の基本的な考え方、施政方針について 

 ⑴ 政治理念について伺う 

 ⑵ 市政運営の基本的な考え方について伺う 

  ・ 副市長２人制について 

  ・ 透明性の高い開かれた行政運営について 

 ⑶ 施政方針について伺う 

  ・ 人口減少対策について 

  ・ 働く場を増やす稼ぐ力を高める（しごとづくり）について 
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12 菅 原 行 奈

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 子ども・子育て支援制度に係る職員等の処遇改善について 

  待機児童解消のための保育職員の確保が十分でないと考える 

⑴ 公立の保育にかかわる会計年度任用職員の待遇の現状と課題について伺う 

⑵ 放課後児童クラブ指導員の待遇の現状と課題について伺う 

２ 公共交通の課題について 

  東磐交通株式会社の東山前沢線が一部廃止されたことから、高齢者などの足の確

保が必要と考えるが、今後どのような方策を考えているのか伺う 

３ 一関水泳プールの施設について 

 ⑴ 一関水泳プールの利用状況と施設の課題について伺う 

 ⑵ 利用者が休憩や大雨の際に避難するひさしの要望があり、整備が必要と考える

がいかがか 

13 千 葉 信 吉

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 教育現場の現状（環境整備含め）と課題について 

 ⑴ 教職員などの勤務実態を踏まえ、どのような改善が図られたのか 

⑵ 出退勤管理については一定程度改善されているが、持ち帰り残業の実態をどう

把握しているか 

⑶ 新型コロナウイルス感染症の対応について職場の声や実態をどう把握している

か 

⑷ 学習用タブレット端末の配置状況と通信環境の整備状況は 

⑸ 学習用タブレット端末の自宅への持ち帰り状況と破損等の対応は 

⑹ 家庭における通信環境を含めた利用の指導状況は 

⑺ 授業に支障をきたさないように、教職員へのタブレット端末の操作の講習など

はしっかり行われているのか 

また、その体制は十分に取られているか 

⑻ 多様化する職場・教育環境で、教育の保障を考えた教職員定数を含め配置をど

のように考えているか 

⑼ 教育の保障・充実の点からも落ち着いて教育できる教職員職場の環境整備が必

要と考えるが、課題解決に向けてどのような対策を講じていくのか 

２ ものづくり・ひとづくり、雇用と企業誘致の取り組みについて 

⑴ 北上製紙株式会社跡地の現状と利活用の進捗状況は 

⑵ 旧南光病院跡地取得の状況と、株式会社プレステージ・インターナショナル誘

致後の進捗状況は 

⑶ 一関東工業団地・一関東第二工業団地の企業誘致の現状と拡張整備の進捗状況

は 

⑷ 工業団地の拡張や新規整備等に向けての考えは 

⑸ 新たな県立高等学校再編計画後期計画に基づき一関工業高等学校再編の検討が

今後加速すると考えるが、市の対応は 

⑹ 若者の市外流出を防ぐため、企業誘致による雇用の場、働く場の確保などの環

境整備が急務と考えるが、市は今後どのように取り組むのか 
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14 岩 渕 典 仁

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 自治体デジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ）について 

  国は、デジタル社会の構築に向けた取り組みを全自治体において着実に進めてい

くため「自治体デジタル・トランスフォーメーション（ＤＸ）推進計画」を策定

（令和２年12月25日）した 

  自治体ＤＸは、人口減少や少子高齢化が進む当市において、持続可能なまちづく

りと地方創生に向けた取り組みを進め、効率的な行政運営を推進していく上で、取

り入れていくべき考え方や技術であると考える 

  私は、令和３年２月においても「自治体ＤＸについて」一般質問を行った 

そこで、今回、追跡質問として、以下について伺う 

 ⑴ 自治体ＤＸの進捗状況と課題 

⑵ 自治体ＤＸの今後の取り組み 

２ ＰＰＰ／ＰＦＩなどの公民連携について 

人口減少や新型コロナウイルス感染症への対応等により国及び地方公共団体の財政状況

が厳しさを増している中、今後、多くの公共施設等が老朽化による更新時期を迎える 

そこで、効率的かつ効果的に良好な公共サービスを提供するだけでなく、新たなビジネ

ス機会の創出等による地域活性化等の実現を図りつつ、公的負担の抑制を図るため、ＰＰ

Ｐ／ＰＦＩの導入促進が求められると考える 

そこで、以下について伺う

⑴ ＰＰＰ／ＰＦＩなど公民連携事業導入の現状と課題、今後の方向性 

⑵ ＰＰＰ／ＰＦＩなど公民連携事業導入のメリット、デメリット 

⑶ ＮＥＣ跡地利活用について、ＰＰＰ／ＰＦＩ導入の検討状況

３ 小学校高学年の「教科担任制」について 

  中央教育審議会（中教審）は、令和３年１月 26 日「「令和の日本型学校教育」の

構築を目指して～全ての子供たちの可能性を引き出す、個別最適な学びと、協働的

な学びの実現～」に向け、小学５、６年生の教科担任制を 2022 年度（令和４年度）

をめどに本格導入する内容を含めた小中高校の教育のあり方に関する答申を文部科

学省に行った 

  教科担任制は教科専門の教員が授業を行う方式で、対象教科に理科と算数、英語

が例示されており、授業の質を高めて勉強につまずく児童を減らし、難易度が上が

っている中学校での学習にもスムーズにつなげる狙いがある 

  そこで、この中教審の答申を踏まえ、以下について伺う 

 ⑴ 小学校教科担任制導入の現状と課題 

 ⑵ 小学校教科担任制導入のメリット、デメリット 

 ⑶ 小学校教科担任制導入の今後の方向性 
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15 齋 藤 禎 弘

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業への支援強化について 

  全国農業協同組合連合会岩手県本部の２０２１年産米の仮渡金が、昨年と比較し

60キログラムあたり2,300円引き下げられ１万円となった 

  農業は市の基幹産業であり、このままでは一関市の経済にも大きな影響が危惧さ

れることから、昨年は１袋 30 キログラム当たり 121 円を補助する米生産緊急支援事

業費補助金が実施された 

  しかし、仮渡金と補助金をあわせても生産費を大きく下回っているため、さらな

る支援策が求められている 

  また、米価下落への農家の補償として、ナラシ対策と収入保険の制度がある 

青色申告をしている農家であれば誰でも加入できる収入保険の加入促進が求めら

れている 

さらに水田活用の直接支払交付金の見直しでは交付基準が大幅に引き下げられよ

うとしており、その対応が求められている 

 ⑴ 既に決まった地方創生臨時交付金を活用しさらなる支援策を実施するべきと考

えるがいかがか 

 ⑵ 米価下落対策の１つといえる収入保険制度の加入状況について伺う 

 ⑶ 加入促進と農家負担軽減のためにも収入保険の保険料の２分の１を助成するべ

きと考えるがいかがか 

 ⑷ 水田活用の直接支払交付金の見直しによる一関市への影響額と市長の見解、今

後の対応策について伺う 

２ 子育て支援と環境整備について 

  長期化するコロナ禍のもとで、経済的に生理用品が買えない児童生徒があり、生

理の貧困が社会問題になっている 

  安心して学校生活が送れる対策が求められている 

  また、このコロナ禍で放課後児童クラブにおいても手洗いの徹底が求められてい

る 

 ⑴ 小中学校で生理用品をトイレに備えつけている県内自治体の状況について伺う 

 ⑵ 放課後児童クラブの手洗場への給湯設備の設置状況について伺う 

３ 消防屯所の駐車場整備について 

  消防屯所の駐車場の現状について、団員が災害出動などで駆けつけた際に、駐車

できない屯所があることから、屯所の駐車場の整備方針について伺う 

16 佐 々 木 久 助

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業振興について 

 ⑴ 市長が考える農業の現状と必要とする対策について伺う 

 ⑵ 新規就農者対策の実績と評価は 

 ⑶ 農業の人手不足解消のため市職員の副業を推奨する考えはないか 

 ⑷ 基盤整備事業の進捗状況と見通しは 

 ⑸ 繁殖和牛生産の現状と見通し、対策は 

２ 林業振興について 

 ⑴ 市長が考える林業の現状と必要とする対策について伺う 

 ⑵ 森林環境譲与税の現状と市の活用状況について伺う 

 ⑶ 林業従事者の現状と課題について伺う 

 ⑷ しいたけ生産の市が置かれている現状について伺う 



6

17 佐 藤 幸 淑

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 除雪に関する費用について  

 ⑴ 除雪作業費の考え方を伺う 

⑵ 除雪車両へのＧＰＳ装置支給の経緯を伺う 

⑶ ＧＰＳ装置にかかわる除雪車両運行管理の概要について伺う 

⑷ ＧＰＳ装置設置に伴う見込まれる効果を伺う 

２ 一関市地域公共交通網の形成について 

 ⑴ ＪＲのダイヤ改正に伴う市民への影響について伺う 

⑵ ＪＲ大船渡線一部運転取りやめに伴う観光全般の影響について伺う 

⑶ ＪＲ大船渡線一部運転取りやめに伴う通学生徒の影響について伺う 

⑷ 一関市地域公共交通網形成計画の取り組み状況を伺う 

18 千 葉 栄 生

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地取得について 

コロナ禍によって多くの市民が収入減となりさらに原材料高騰により物価が上昇し市

民生活が逼迫している 

  その中で市長はＮＥＣ跡地を取得ありきで進めようとしている 

  そこでＮＥＣ跡地取得が市政にどのような影響があるか伺う 

 ⑴ 活用策の具体的計画を伺う 

 ⑵ 市の財政面や市民にもたらす影響をどう捉えているのか伺う 

２ 原油価格高騰による支援策について 

原油価格高騰が続く中、影響を受ける市民と事業者へのさらなる支援が求められてい

ることから、その認識と支援策について伺う 

 ⑴ 生活保護世帯や低所得者世帯、ひとり親世帯、高齢者世帯、障がい者世帯等への暖

房費のさらなる支援が必要と考えるがいかがか 

 ⑵ 地元中小業者に対する支援が必要だと考えるが、どう捉え対応するのか伺う 

 ⑶ 農業者に対する支援が必要だと考えるが、どう捉え対応するのか伺う 

３ 消防、救急、救助体制の充実について 

地域住民の生命財産を守るため一刻を争う対応が求められる中、その現状と対応につ

いて伺う 

 ⑴ 緊急車両の通行が困難な場所について、どのように把握し対応しているのか伺う 

⑵ 火災時、消防水利がない、または不足している地域にはどのような対応をし、どの

ような対策を計画しているのか伺う 



7

19 沼 倉 憲 二

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 施政方針について 

⑴ 一関市の現状をどう捉え、どう振興しようとしているのか 

 ⑵ まちづくりの基軸としていたＩＬＣ誘致に対する基本姿勢は 

 ⑶ 中東北の拠点都市としての認識は 

２ 地域振興について 

⑴ 都市間競争の視点での地域振興の考えは 

・ 魅力ある都市づくりへの対応は 

・ 大企業が立地する市外を志向する生産年齢人口（特に17歳～19歳）の地元定

着対策は 

 ⑵ 中心部と周辺部の振興策をどのように考えているか 

 ・ 地域の状況に応じた振興策に取り組むべきではないか 

・ 人口減と高齢化が急速に進む中山間地域対策は 

３ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の取得と活用について 

 ⑴ 取得する目的と財源は 

 ・ 今までの提案内容とどこが違うのか 

 ⑵ 取得後に早期に活用するスピード感が重要と考える 

  ・ ＰＤＣＡからＯＯＤＡへの手法の転換が必要と考えるがいかがか 

４ 新型コロナウイルスオミクロン株対策について 

 ⑴ 感染力が強いオミクロン株への対応は 

  ・ デルタ株との対応の違いと対策は 

 ⑵ 保育園や学校での感染に対する対応は 

 ・ 休園、休校となった場合、仕事を休まないで子供を受け入れる仕組みづくり

が必要と考えるがいかがか 

⑶ 感染症の長期化に伴う事業継続融資の返還の繰り延べ対策が必要と考えるがい

かがか 


